
令
れい

和
わ

５年
ねん

度
ど

 第
だい

２回
かい

第
だい

３次
じ

安
あん

城
じょう

市
し

多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

プ
ぷ

ラ
ら

ン
ん

策
さく

定
てい

審
しん

議
ぎ

会
かい

議
ぎ

事
じ

要
よう

旨
し

 

日時
に ち じ

 令和
れ い わ

６年
ねん

２月
がつ

２０日
にち

（火
か

） 午
ご

後
ご

２時
じ

～午
ご

後
ご

４時
じ

３０分
ふん

 

場所
ば し ょ

 安城市
あんじょうし

役所本
やくしょほん

庁舎
ちょうしゃ

 第
だい

１０会
かい

議
ぎ

室
しつ

 

出席者
しゅっせきしゃ

 委員
い い ん

 近藤
こんどう

敦
あつし

会長
かいちょう

、神谷
か み や

明文
あきぶみ

副会長
ふくかいちょう

 

岩
いわ

﨑
さき

友
とも

美
み

委員
い い ん

、 大屋
お お や

正人
まさひと

委員
い い ん

、 ギョルル
ぎ ょ る る

友
ゆ

唯
い

委員
い い ん

、

小久保
こ く ぼ

亙
とおる

委員
い い ん

、本多
ほ ん だ

悦子
え つ こ

委員
い い ん

、髙
たか

木
ぎ

祐子
ゆ う こ

委員
い い ん

、石川
いしかわ

愛子
あ い こ

委員
い い ん

、石川治彦
いしかわはるひこ

委員
い い ん

、小倉
お ぐ ら

とみ子
こ

委員
い い ん

、大峯
おおみね

周
しゅう

二
じ

委員
い い ん

 

事務局
じむきょく

 長谷部
は せ べ

市民
し み ん

生活
せいかつ

部長
ぶちょう

、早水
はやみず

市民
し み ん

協働
きょうどう

課長
かちょう

、鈴木
す ず き

市民
し み ん

協働
きょうどう

課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 田中
た な か

地域
ち い き

振興
しんこう

係 長
かかりちょう

、 地域
ち い き

振興係
しんこうがかり

鳥居
と り い

 

鳥居
と り い

学校
がっこう

教育
きょういく

課長
かちょう

 

委託
い た く

業者
ぎょうしゃ

：三菱
みつびし

ＵＦＪリサーチ
り さ ー ち

＆コンサルティング
こ ん さ る て ぃ ん ぐ

株式
かぶしき

会社
がいしゃ

名古屋
な ご や

 南田
みなみだ

氏
し

、山口
やまぐち

氏
し

 

次第
し だ い

 １ 市民
し み ん

憲章
けんしょう

唱和
しょうわ

 

２ 会長
かいちょう

あいさつ 

３ 議題
ぎ だ い

 

（１）市民
し み ん

アンケート
あ ん け ー と

及
およ

びヒアリング
ひ あ り ん ぐ

の結果
け っ か

 

（２）第
だい

２次
じ

安城市
あんじょうし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

 

（３）第
だい

３次
じ

安城市
あんじょうし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

の骨子
こ っ し

案
あん

 

４ その他
ほか

 

 

議事
ぎ じ

要旨
よ う し

 

（事務局
じむきょく

） 

それでは定刻
ていこく

となりましたので、第
だい

３次
じ

安城市
あんじょうし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

策定審
さくていしん

議会
ぎ か い

を始
はじ

めさせていただきます。 

はじめに本日
ほんじつ

の出席
しゅっせき

状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

をさせていただきます。本日
ほんじつ

、土井
ど い

委員
い い ん

、

石田
い し だ

委員
い い ん

、江田
こ う だ

委員
い い ん

より欠席
けっせき

の連絡
れんらく

をいただいておりますが、委員
い い ん

の半数
はんすう

以上
いじょう

の出席
しゅっせき

をいただいておりますので、規約
き や く

により審
しん

議会
ぎ か い

が成立
せいりつ

することをご報
ほう

告
こく

いたします。 



審
しん

議会
ぎ か い

に先立
さ き だ

ちまして、市民
し み ん

憲章
けんしょう

の唱和
しょうわ

を 行
おこな

います。お手元
て も と

にラミネート
ら み ね ー と

加工
か こ う

された市民
し み ん

憲章
けんしょう

を配付
は い ふ

しておりますので、そちらをご覧
らん

ください。 

 

１ 市民
し み ん

憲章
けんしょう

唱和
しょうわ

 

長谷部
は せ べ

市民
し み ん

生活
せいかつ

部長
ぶちょう

の発声
はっせい

に続
つづ

き、市民
し み ん

憲章
けんしょう

の唱和
しょうわ

。 

 

（事務局
じむきょく

） 

ありがとうございました。それでは審
しん

議会
ぎ か い

の開催
かいさい

にあたり、近藤
こんどう

会長
かいちょう

、ご

あいさつをお願
ねが

いします。 

 

２ 会長
かいちょう

あいさつ 

（会長
かいちょう

） 

久
ひさ

しぶりですが、本
ほん

日
じつ

はよろしくお願
ねが

いします。国
くに

で技能
ぎ の う

実習
じっしゅう

制度
せ い ど

が見直
み な お

さ れ 、「 育成
いくせい

就労
しゅうろう

」 と い う 新
あら

た な 制度
せ い ど

と し て 、 そ れ を 特定
とくてい

技能
ぎ の う

に

ステップアップ
す て っ ぷ あ っ ぷ

させていくという報告書
ほうこくしょ

が昨年
さくねん

末
まつ

に出
で

ており、恐
おそ

らく

本国会中
ほんこっかいちゅう

に法案
ほうあん

が提出
ていしゅつ

されると聞
き

いています。 

この報告書
ほうこくしょ

では日本語
に ほ ん ご

要件
ようけん

がかなり規定
き て い

されており、育成
いくせい

就労
しゅうろう

で就労
しゅうろう

期間
き か ん

が１年
ねん

以上
いじょう

の人
ひと

が転籍
てんせき

する場合
ば あ い

にはＮ５相当
そうとう

の日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

、特定
とくてい

技能
ぎ の う

１号
ごう

へ

の移行
い こ う

にはＮ４相当
そうとう

の日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

、特定
とくてい

技能
ぎ の う

２号
ごう

への移行
い こ う

にはＮ３相当
そうとう

の

日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

が必要
ひつよう

という要件
ようけん

があることが 新
あたら

しい点
てん

です。しかし、この

報告書
ほうこくしょ

ではどこが日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

を担
にな

うかがあまり書
か

かれておらず、企業
きぎょう

や

自治体
じ ち た い

に期待
き た い

をしているかもしれないという状 況
じょうきょう

です。 

今回
こんかい

の安城市
あんじょうし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

を策定
さくてい

するまでには育成
いくせい

就労
しゅうろう

の具体的
ぐたいてき

な

仕組
し く

みは決
き

まらず、恐
おそ

らくこの５年間
ねんかん

位
ぐらい

で 形
かたち

が決
き

まってくると思
おも

います。

学校
がっこう

教育
きょういく

の関係
かんけい

では、子
こ

どもの日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

はもともと重要
じゅうよう

な問題
もんだい

で、様々
さまざま

な課題
か だ い

があるため、日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

についても議論
ぎ ろ ん

ができたらと思
おも

います。本
ほん

日
じつ

はどうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 

（事務局
じむきょく

） 



ありがとうございました。ここで、会
かい

議
ぎ

の進
しん

行
こう

に関
かん

するお願
ねが

いをさせていた

だきます。ご質
しつ

問
もん

ご発
はつ

言
げん

をいただく際
さい

は、挙手
きょしゅ

をしていただき、進行役
しんこうやく

から

指名
し め い

を受
う

け、マ
ま

イ
い

ク
く

を受
う

け取
と

ってから 行
おこな

っていただくようお願
ねが

いいたします。 

それでは議題
ぎ だ い

に移
うつ

ります。安城市
あんじょうし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

審
しん

議会
ぎ か い

規則
き そ く

第
だい

４ 条
じょう

第
だい

１

項
こう

により、議長
ぎちょう

は会長
かいちょう

が務
つと

めることとされていますので、ここからの進行
しんこう

は

近
こん

藤
どう

会
かい

長
ちょう

にお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 

（会長
かいちょう

） 

これより議題
ぎ だ い

に入
はい

らせていただきます。市民
し み ん

アンケート
あ ん け ー と

とヒアリング
ひ あ り ん ぐ

の結果
け っ か

について、事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

 

３ 議題
ぎ だ い

 

（１）市民
し み ん

アンケート
あ ん け ー と

及
およ

びヒアリング
ひ あ り ん ぐ

の結果
け っ か

 

事務局
じむきょく

より、資料
しりょう

について説明
せつめい

。 

 

（会長
かいちょう

） 

ただいまの説明
せつめい

について、ご質
しつ

問
もん

やご意
い

見
けん

がございましたら挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いい

たします。 

 

（委員
い い ん

） 

資料
しりょう

３ページ
ぺ ー じ

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

アンケート
あ ん け ー と

について、国籍
こくせき

別
べつ

の配布数
はいふすう

は分
わ

かりま

すか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

安
あん

城
じょう

市
し

に住
す

む外
がい

国
こく

人
じん

の割
わり

合
あい

に合
あ

わせて送
そう

付
ふ

しています。安城市
あんじょうし

の外国人
がいこくじん

に

多
おお

い国
こく

籍
せき

として、ブラジル
ぶ ら じ る

の方
かた

に２７９件
けん

、フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

の方
かた

に２２３件
けん

、

ベトナム
べ と な む

の方
かた

に１４５件
けん

、中国
ちゅうごく

の方
かた

に１０８件
けん

、インドネシア
い ん ど ね し あ

の方
かた

に３５件
けん

抽 出
ちゅうしゅつ

して送付
そ う ふ

しています。その他
ほか

の国籍
こくせき

の方
かた

は分
わ

けておらず、２１０件
けん

送付
そ う ふ

しています。 



 

（委員
い い ん

） 

資料
しりょう

２２ページ
ぺ ー じ

にあるヒ
ひ

ア
あ

リ
り

ン
ん

グ
ぐ

先
さき

について、保育
ほ い く

園
えん

はあるが小中学校
しょうちゅうがっこう

や

高校
こうこう

がないのはなぜでしょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

小中学校
しょうちゅうがっこう

の教員
きょういん

は教育
きょういく

委員会
いいんかい

に所属
しょぞく

していて、市
し

役所
やくしょ

内部
な い ぶ

で 話
はなし

ができ

るため、学校
がっこう

の先生
せんせい

にヒアリング
ひ あ り ん ぐ

は 行
おこな

っていません。ただし、ヒ
ひ

ア
あ

リ
り

ン
ん

グ
ぐ

先
さき

として市
し

民
みん

団
だん

体
たい

・ 教
きょう

育
いく

に関
かか

わる団
だん

体
たい

の中
なか

に記載
き さ い

されている特定
とくてい

非営利
ひ え い り

活動
かつどう

法人
ほうじん

トルシーダ
と る し ー だ

様
さま

には、小学校
しょうがっこう

での初期
し ょ き

日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

を受託
じゅたく

している団体
だんたい

とし

てヒアリング
ひ あ り ん ぐ

をしています。 

 

（委員
い い ん

） 

今
いま

は初期
し ょ き

指導
し ど う

教室
きょうしつ

をトルシーダ
と る し ー だ

様
さま

が受託
じゅたく

してやっているということですが、

来年度
らいねんど

からは別
べつ

の業者
ぎょうしゃ

が受託
じゅたく

することを入札
にゅうさつ

結果
け っ か

から把握
は あ く

しています。学校
がっこう

や学校
がっこう

教育課
きょういくか

として多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

やプラン
ぷ ら ん

に対
たい

する 考
かんが

えが見
み

えてこないのです

が、その点
てん

についてはどう考
かんが

えていますか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

一般
いっぱん

競争
きょうそう

入札
にゅうさつ

で事
じ

業者
ぎょうしゃ

を決定
けってい

しており、今回
こんかい

の入札
にゅうさつ

の結果
け っ か

、次
じ

年度
ね ん ど

から

３年
ねん

間
かん

新
あたら

しい事
じ

業
ぎょう

者
しゃ

に変
か

わることとなります。ただし、子
こ

どもたちが安心
あんしん

し

て通
かよ

える 教
きょう

室
しつ

であることが重要
じゅうよう

だと思
おも

っていますので、子
こ

どもたちとの

関係性
かんけいせい

や継続性
けいぞくせい

を 鑑
かんが

み、子
こ

どもたちに接
せっ

する指
し

導
どう

者
しゃ

の先
せん

生
せい

たちについては、

引
ひ

き続
つづ

き担
にな

ってもらえないかと考
かんが

えており、現在
げんざい

調整
ちょうせい

を行
おこな

っています。 

 

（委員
い い ん

） 

プレスクール
ぷ れ す く ー る

を実施
じ っ し

する市民
し み ん

団体
だんたい

として、これまでトルシーダ
と る し ー だ

様
さま

や小学校
しょうがっこう

と連携
れんけい

して日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

に取
と

り組
く

んできましたが、運営
うんえい

団体
だんたい

が変
か

わることで、

これまでと同
おな

じように連携
れんけい

していくことは 難
むずか

しくなるのではないかと危惧
き ぐ

し



ています。 

 

（委員
い い ん

） 

小学校
しょうがっこう

に上
あ

がってからも、プレスクール
ぷ れ す く ー る

等
など

で今
いま

まで教
おし

えてくれていた大人
お と な

が近
ちか

くにいて見
み

てくれている安心感
あんしんかん

は、何
なに

にも代
か

えられないと思
おも

います。そう

した点
てん

も考慮
こうりょ

して業者
ぎょうしゃ

選定
せんてい

や教育
きょういく

現場
げ ん ば

としての採用
さいよう

等
など

を検討
けんとう

することで、切
き

れ目
め

のない支
し

援
えん

ができるのではないでしょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

子
こ

どもたちが、安心
あんしん

して途
と

切
ぎ

れることなく指導
し ど う

を受
う

けられることが、大切
たいせつ

だ

と思
おも

っています。 

 

（委員
い い ん

） 

療育
りょういく

について、発達
はったつ

の遅
おく

れを判断
はんだん

しているのは保育
ほ い く

園
えん

だけなのでしょうか。

外国人
がいこくじん

は日本語
に ほ ん ご

でのコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

において遅
おく

れが出
で

てしまうのは当
あ

たり

前
まえ

だと思
おも

います。外国人
がいこくじん

に慣
な

れている医者
い し ゃ

であれば、母語
ぼ ご

を理解
り か い

しているか等
など

で判断
はんだん

することもできると思
おも

いますが、安城市
あんじょうし

は、現在
げんざい

どのような体制
たいせい

となっ

ているのでしょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

保健
ほ け ん

センター
せ ん た ー

等
など

で 行
おこな

う乳幼児
にゅうようじ

健
けん

診
しん

で保健師
ほ け ん し

の方
かた

がみることもありますし、

保育
ほ い く

園
えん

・幼稚園
ようちえん

・こども園
えん

の先生
せんせい

が気付
き づ

くこともあると思
おも

います。安城市
あんじょうし

の

場合
ば あ い

は子
こ

ども発
はっ

達
たつ

支
し

援
えん

セ
せ

ン
ん

タ
た

ー
ー

あんス
す

テ
て

ッ
っ

プ
ぷ

という施設
し せ つ

に繋
つな

げることで支援
し え ん

を

行
おこな

っています。あんステップ
す て っ ぷ

に通訳
つうやく

はいませんが、テレビ
て れ び

電話
で ん わ

通訳
つうやく

を使
つか

って

面談
めんだん

ができる体制
たいせい

を整
ととの

えています。 

 

（委員
い い ん

） 

母語
ぼ ご

ではない言語
げ ん ご

を話
はな

す 状
じょう

況
きょう

では、 療
りょう

育
いく

に関
かん

する誤
ご

診
しん

が起
お

こりやすいと

思
おも

っています。幼少期
ようしょうき

に多数
た す う

の言語
げ ん ご

に触
ふ

れて混
こん

乱
らん

しているだけの子
こ

どもに



療育
りょういく

を受
う

けさせるのは、さらに子
こ

どもを混
こん

乱
らん

させる可能性
かのうせい

もあるため、なに

か対策
たいさく

ができるとよいのではないでしょうか。 

 

（委員
い い ん

） 

本当
ほんとう

に療育
りょういく

が必要
ひつよう

な子
こ

どももいますが、誤診
ご し ん

があった場合
ば あ い

でも外
がい

国籍
こくせき

の

保護者
ほ ご し ゃ

の方
かた

だと日本
に ほ ん

の療育
りょういく

の制度
せ い ど

や内容
ないよう

が分
わ

からず、そこに踏
ふ

み込
こ

んでいけ

ない方
かた

もいます。なぜ自分
じ ぶ ん

の子
こ

どもが療育
りょういく

を受
う

けているのか、うまく伝
つた

わっ

ていないということが現場
げ ん ば

では起
お

こっているため、そうした点
てん

もケア
け あ

できる仕
し

組
く

みが必
ひつ

要
よう

なのではないかと思
おも

います。 

 

（会長
かいちょう

） 

外国人
がいこくじん

集
しゅう

住
じゅう

都市
と し

会議
か い ぎ

の加盟
か め い

都市
と し

のデータ
で ー た

によれば、外
がい

国籍
こくせき

の子
こ

どもが特
とく

別
べつ

支
し

援
えん

学
がっ

級
きゅう

に通
かよ

っている割
わり

合
あい

は２割
わり

程度
て い ど

という報告
ほうこく

もあり、中
なか

には療育
りょういく

を受
う

け

る必
ひつ

要
よう

のない子
こ

どももいるとのことなので、できれば同
おな

じように教育
きょういく

を受
う

け

られる方
ほう

が良
よ

いということも考慮
こうりょ

して、判断
はんだん

は慎重
しんちょう

に 行
おこな

ってもらえればと思
おも

います。 

資料
しりょう

４０ペ
ぺ

ー
ー

ジ
じ

にあるように、ムスリム
む す り む

の方
かた

がお祈
いの

りをする場所
ば し ょ

がない学校
がっこう

もあるとのことなので、対
たい

応
おう

いただきたいです。ラマダン
ら ま だ ん

の断食
だんじき

については

安城市
あんじょうし

の学校
がっこう

ではうまく対応
たいおう

している例
れい

が新聞
しんぶん

の報道
ほうどう

に出
で

ていましたが、これ

からインドネシア
い ん ど ね し あ

の方
かた

が増
ふ

えていく可能性
かのうせい

があるなかで、ムスリム
む す り む

の子
こ

どもた

ちへの対応
たいおう

をどの学校
がっこう

でも共通
きょうつう

して 行
おこな

ってほしいです。他
ほか

の生徒
せ い と

にとっても

多文化
た ぶ ん か

教育
きょういく

等
など

へ繋
つな

がると思
おも

います。 

市
し

として外国人
がいこくじん

の高校
こうこう

進学率
しんがくりつ

は把握
は あ く

できていますが、高校
こうこう

に行
い

ってからの

中退率
ちゅうたいりつ

が高
たか

いことは深刻
しんこく

な問題
もんだい

です。大学
だいがく

等
など

、高等
こうとう

教育
きょういく

への進学率
しんがくりつ

等
など

は把握
は あ く

できていないと思
おも

うので、県
けん

の教育
きょういく

委員会
いいんかい

と 協 力
きょうりょく

して実態
じったい

を把握
は あ く

し、高等
こうとう

教育
きょういく

への接続
せつぞく

まで考
かんが

える必
ひつ

要
よう

がでてきていると思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

私
わたし

の所属
しょぞく

している団体
だんたい

では、安城
あんじょう

高校
こうこう

の定時制
ていじせい

で学習
がくしゅう

支援
し え ん

をしており、



中学
ちゅうがく

までは自動的
じどうてき

に進級
しんきゅう

できていたものの、高校
こうこう

ではついていけず中退
ちゅうたい

し

てしまう子
こ

どもたちも何
なん

人
にん

かみてきて、もどかしさを感
かん

じています。中
なか

には

学齢
がくれい

超過
ちょうか

の子
こ

どももいます。 私
わたし

も高校
こうこう

進学後
しんがくご

のデータ
で ー た

を探
さが

していましたが

見当
み あ

たらなかったため、今後
こ ん ご

の指針
し し ん

にもなるデータ
で ー た

だと思
おも

うので公表
こうひょう

しても

らいたいです。 

保育
ほ い く

園
えん

・幼稚園
ようちえん

等
など

に通
かよ

っておらず 小
しょう

学
がっ

校
こう

に入
はい

る外
がい

国
こく

人
じん

の子
こ

どももいますが、

日
に

本
ほん

での 集
しゅう

団
だん

生
せい

活
かつ

を経
へ

ていない子
こ

どもは学
がっ

校
こう

生
せい

活
かつ

での困
こん

難
なん

が大
おお

きく、親
おや

も横
よこ

の繋
つな

がり等
など

を持
も

ちづらいと感
かん

じています。外
がい

国籍
こくせき

で不就
ふしゅう

園
えん

の方
かた

の高校
こうこう

進学率
しんがくりつ

等
など

も共有
きょうゆう

してもらえると、今後
こ ん ご

の活動
かつどう

や多文化
た ぶ ん か

について知
し

ることに生
い

かせるの

ではないかと考
かんが

えています。 

 

（事務局
じむきょく

） 

外
がい

国籍
こくせき

の中学生
ちゅうがくせい

の進学率
しんがくりつ

については把握
は あ く

しており指標
しひょう

としています。高
こう

校
こう

以降
い こ う

のデータ
で ー た

については、市
し

では把握
は あ く

できないため、県
けん

の情報
じょうほう

等
など

を活用
かつよう

して

いきたいと考
かんが

えています。 

 

（委員
い い ん

） 

日本人
にほんじん

と外国人
がいこくじん

との外国語
がいこくご

のコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

はほとんど英語
え い ご

に限
かぎ

られて

いますが、英語
え い ご

が得意
と く い

ではない外国人
がいこくじん

も多
おお

くいます。そうした人
ひと

に対
たい

しては

アプリ
あ ぷ り

を利用
り よ う

したコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

を 行
おこな

うものと理解
り か い

していますが、色々
いろいろ

な言語
げ ん ご

で使
つか

いやすいアプリ
あ ぷ り

等
など

に関
かん

して情報
じょうほう

の整理
せ い り

や共有
きょうゆう

の取組
とりくみ

はしているの

でしょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

今回
こんかい

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

へのアンケート
あ ん け ー と

から、日
に

本
ほん

語
ご

を聞
き

く・話
はな

すという点
てん

は

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の５割
わり

以上
いじょう

の方
かた

ができることが分
わ

かったこともあり、英語
え い ご

以外
い が い

では

「やさしい日本語
に ほ ん ご

」の活用
かつよう

が大事
だ い じ

になってくると 考
かんが

えています。翻訳
ほんやく

アプリ
あ ぷ り

等
など

では前回
ぜんかい

の審
しん

議会
ぎ か い

でご助言
じょげん

いただいたように、英語
え い ご

に一度
い ち ど

翻訳
ほんやく

することで

無料
むりょう

のアプリ
あ ぷ り

でも意思
い し

疎通
そ つ う

がしやすくなるといった工夫
く ふ う

で対応
たいおう

していくことが



必
ひつ

要
よう

ではないかと考
かんが

えています。 

 

（委員
い い ん

） 

推奨
すいしょう

するやり方
かた

を市
し

として提示
て い じ

してもらえるとよいと思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

今年
こ と し

のラマダン
ら ま だ ん

の断食
だんじき

は３月
がつ

１０日
にち

頃
ごろ

から始
はじ

まります。断
だん

食
じき

明
あ

けの１８時半
じ は ん

から１９時
じ

になると大勢
おおぜい

の人
ひと

が集
あつ

まって食事
しょくじ

を共
とも

にするため、新安城駅
しんあんじょうえき

周辺
しゅうへん

が混雑
こんざつ

する可能性
かのうせい

があり、市
し

として把握
は あ く

して町内会
ちょうないかい

等
など

に情報
じょうほう

共有
きょうゆう

してもら

えるとよいのではないかと思
おも

います。 

中学校
ちゅうがっこう

では、断食
だんじき

の期間
き か ん

の 給 食
きゅうしょく

の時間
じ か ん

は、空
あ

いている教室
きょうしつ

に移動
い ど う

して

勉強
べんきょう

する等
など

、食事
しょくじ

が見
み

えないようにする配慮
はいりょ

がされており、ムスリム
む す り む

の家族
か ぞ く

からも評価
ひょうか

されています。 

 

（委員
い い ん

） 

日本人
にほんじん

市民
し み ん

アンケート
あ ん け ー と

３６ページ
ぺ ー じ

の安城市
あんじょうし

の外国人
がいこくじん

支援
し え ん

、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の

取組
とりくみ

の利用
り よ う

・認知
に ん ち

について、知
し

っている人
ひと

の割
わり

合
あい

が非
ひ

常
じょう

に少
すく

ないという印象
いんしょう

を受
う

けました。２０ページ
ぺ ー じ

の「やさしい日本語
に ほ ん ご

」に関
かん

しても、興味
きょうみ

はあるが特
とく

に学
まな

びたくないという割
わり

合
あい

が高
たか

く、 心
こころ

の壁
かべ

があるためツール
つ ー る

を知
し

っていても

使
つか

う機
き

会
かい

が巡
めぐ

ってこないと思
おも

うので、その点
てん

に関
かん

して何
なに

かできることがあるの

ではないかと思
おも

いました。 

 

（委員
い い ん

） 

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

アンケート
あ ん け ー と

では、日本人
にほんじん

とコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

を取
と

りたい人
ひと

の

割合
わりあい

が多
おお

かったですが、それに対
たい

して日本人
にほんじん

市
し

民
みん

ア
あ

ン
ん

ケ
け

ー
ー

ト
と

では消 極 的
しょうきょくてき

な

結果
け っ か

でした。今後
こ ん ご

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に関
かん

して、日本人側
にほんじんがわ

がコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

に

積極的
せっきょくてき

になれるような仕組
し く

みができるとよいと感
かん

じました。 

 

（会長
かいちょう

） 



会議
か い ぎ

時間
じ か ん

を考慮
こうりょ

し、次
つぎ

に移
うつ

りたいと思
おも

います。第
だい

２次
じ

安城市
あんじょうし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について、事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

 

（２）第
だい

２次
じ

安
あん

城
じょう

市
し

多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

プ
ぷ

ラ
ら

ン
ん

の取
とり

組
くみ

状
じょう

況
きょう

 

事務局
じむきょく

より、資料
しりょう

について説明
せつめい

。 

 

（会長
かいちょう

） 

ただいまの説明
せつめい

について、ご質
しつ

問
もん

やご意見
い け ん

があれば挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いします。 

 

（委員
い い ん

） 

私
わたし

も日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

のメンバー
め ん ば ー

のひとりですが、 教
きょう

室
しつ

で困
こま

りごとを相談
そうだん

され

た際
さい

に困
こま

りごとの内容
ないよう

ごとに繋
つな

いでいく施設
し せ つ

や情報
じょうほう

の一覧
いちらん

について、活用
かつよう

で

きるものがあれば日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

に共有
きょうゆう

してもらいたいです。 

 

（事務局
じむきょく

） 

情報
じょうほう

を確認
かくにん

して、展開
てんかい

できるものがあれば情報
じょうほう

提供
ていきょう

します。 

 

（委員
い い ん

） 

自分
じ ぶ ん

が海外
かいがい

から安城市
あんじょうし

に転入
てんにゅう

してきた際
さい

、どの小学校
しょうがっこう

に入学
にゅうがく

するかの

情報
じょうほう

等
など

、丁寧
ていねい

な説明
せつめい

がなかったため理解
り か い

できませんでした。外国人
がいこくじん

の方
かた

だと

もっと理解
り か い

が難
むずか

しいと思
おも

うので、丁寧
ていねい

な対応
たいおう

をしていただきたいです。 

現在
げんざい

、日本語
に ほ ん ご

初期
し ょ き

指導
し ど う

教室
きょうしつ

は一部
い ち ぶ

の小学校
しょうがっこう

でのみ 行
おこな

われていますが、

理想
り そ う

は全
すべ

ての小
しょう

学
がっ

校
こう

に日本語
に ほ ん ご

を教
おし

えられる教員
きょういん

がいることだと思
おも

います。市
し

で日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

の教員
きょういん

を雇
やと

うことは難
むずか

しいのでしょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

転入
てんにゅう

の際
さい

には、住所
じゅうしょ

を基
もと

に通
かよ

うことになる 小
しょう

学
がっ

校
こう

をお伝
つた

えしています。

通常
つうじょう

の対応
たいおう

がなされていなかったと思
おも

われます。市民課
し み ん か

には意見
い け ん

としてお伝
つた

えします。 



学校
がっこう

での日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

については、学校
がっこう

に日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

が必要
ひつよう

な子
こ

どもが１０

名
めい

いると教員
きょういん

が１人
ひ と り

加配
か は い

されるという制度
せ い ど

となっています。１０名
めい

に満
み

たな

い学校
がっこう

では校務
こ う む

主任
しゅにん

や教務
きょうむ

主任
しゅにん

の教員
きょういん

が担当
たんとう

しています。 

 

（委員
い い ん

） 

校務
こ う む

主任
しゅにん

や教務
きょうむ

主任
しゅにん

の教員
きょういん

は、日
に

本
ほん

語
ご

教
きょう

育
いく

に関
かん

する訓
くん

練
れん

を受
う

けているので

しょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

専門的
せんもんてき

な訓練
くんれん

は受
う

けていません。 

 

（委員
い い ん

） 

何
なに

が分
わ

かっていないかを理
り

解
かい

していないと教
おし

えることは 難
むずか

しいと思
おも

うので、

必
ひつ

要
よう

に応
おう

じて研
けん

修
しゅう

会
かい

等
など

を行
おこな

ってほしいです。 

帰国子
き こ く し

女
じょ

の子
こ

どもに対
たい

しても、日本語
に ほ ん ご

を話
はな

していても日本語
に ほ ん ご

を理解
り か い

できてい

ない場合
ば あ い

もあるため、研修
けんしゅう

等
など

で対応
たいおう

できるようにしてもらえるとよいと思
おも

い

ます。 

 

（委員
い い ん

） 

私
わたし

の会社
かいしゃ

で 働
はたら

いている外国人
がいこくじん

はほとんどが正社員
せいしゃいん

のエンジニア
え ん じ に あ

で、家族
か ぞ く

滞在
たいざい

で子
こ

どもがいる人
ひと

や企業内
きぎょうない

転勤
てんきん

で 寮
りょう

に住
す

んでいる人
ひと

が多
おお

いですが、企業
きぎょう

には外
がい

国人
こくじん

の方
かた

に向
む

けた 情
じょう

報
ほう

は届
とど

いていません。広報
こうほう

等
など

には載
の

っているのか

もしれませんが、企業
きぎょう

では商工
しょうこう

会議所
かいぎしょ

の情報
じょうほう

等
など

を見
み

ることの方
ほう

が多
おお

いので、

市
し

で外国人
がいこくじん

を雇
やと

っている企業
きぎょう

が分
わ

かっているのであれば、チラシ
ち ら し

等
など

を送
そう

付
ふ

して

もらえれば会
かい

社
しゃ

に貼
は

ったり、声
こえ

掛
が

けしたりすることはできると思
おも

います。日本
に ほ ん

にいる期間
き か ん

が決
き

まっている社員
しゃいん

等
など

、日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

に興味
きょうみ

を持
も

っている社員
しゃいん

も多
おお

い

ので、企
き

業
ぎょう

を巻
ま

き込
こ

んでいってもらえるとよいと思
おも

います。 

 

（会長
かいちょう

） 



Facebook や Instagram のフォロワー
ふ ぉ ろ わ ー

になってもらうと発信
はっしん

された情報
じょうほう

が伝
つた

わるのではないでしょうか。 

 

（事務局
じむきょく

） 

ＳＮＳは外国人
がいこくじん

の方
かた

の情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

としてよく利用
り よ う

されていることが分
わ

かっ

ているので、活用
かつよう

していきたいと思
おも

います。企業
きぎょう

にチラシ
ち ら し

等
など

を送付
そ う ふ

するという

考
かんが

えはなかったので、展開
てんかい

してもらえるのであれば、今後
こ ん ご

は商工
しょうこう

会議所
かいぎしょ

等
など

を

通
つう

じて送
そう

付
ふ

していくことを検討
けんとう

したいと思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

私
わたし

たちの団体
だんたい

で自主的
じしゅてき

に多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を 考
かんが

える会
かい

を実施
じ っ し

して、市
し

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

や市民
し み ん

等
など

を交
まじ

えて色々
いろいろ

な課題
か だ い

を話
はな

す機
き

会
かい

を設
もう

けました。市
し

としてもそうした

機会
き か い

を設
もう

けてもらえると良
よ

いと思
おも

います。 

 

（会長
かいちょう

） 

会議
か い ぎ

時間
じ か ん

を考慮
こうりょ

し、次
つぎ

の議題
ぎ だ い

に移
うつ

らせてもらいます。第
だい

３次
じ

安
あん

城
じょう

市
し

多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

プ
ぷ

ラ
ら

ン
ん

について事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

 

（３）第
だい

３次
じ

多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

プ
ぷ

ラ
ら

ン
ん

の骨
こっ

子
し

案
あん

 

事務局
じむきょく

より、資料
しりょう

について説明
せつめい

。 

 

（会長
かいちょう

） 

ただいまの点
てん

について、ご質
しつ

問
もん

やご意見
い け ん

等
など

がありましたら挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いしま

す。 

 

（委員
い い ん

） 

骨子
こ っ し

にあった市民
し み ん

が活躍
かつやく

するという点
てん

について、 私
わたし

の団体
だんたい

では市民
し み ん

企画
き か く

講座
こ う ざ

として外
がい

国籍
こくせき

の方
かた

を講師
こ う し

としてよく呼
よ

んでいますが、謝
しゃ

礼
れい

を支
し

払
はら

う際
さい

の

債権者
さいけんしゃ

登録
とうろく

の紙
かみ

が日本語
に ほ ん ご

しかないため、 私
わたし

が代理
だ い り

で書
か

くことが多
おお

くあります。



外
がい

国籍
こくせき

の方
かた

は名
な

前
まえ

が長
なが

く誤字
ご じ

をしてしまうことも多
おお

いため、英語
え い ご

の表記
ひょうき

もある

と講師
こ う し

としてお願
ねが

いしやすくなると思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

今後
こ ん ご

、市
し

として日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

をやっていく予定
よ て い

があるのでしょうか。日本語
に ほ ん ご

を真剣
しんけん

に学
まな

びたい外国人
がいこくじん

は増
ふ

えていると感
かん

じています。現在
げんざい

は、日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

を日曜日
にちようび

に開催
かいさい

している団
だん

体
たい

は少
すく

ないですが、外国人
がいこくじん

の開催
かいさい

ニーズ
に ー ず

は日曜日
にちようび

だ

と思
おも

います。市
し

として日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

を運営
うんえい

して日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せるようになるまで

面倒
めんどう

をみていく必要
ひつよう

があるのではないかと思
おも

っています。 

 

（事務局
じむきょく

） 

市
し

としても自分
じ ぶ ん

たちで運営
うんえい

したほうがよいとは 考
かんが

えていますが、人員
じんいん

や

費用
ひ よ う

等
など

の制約
せいやく

がありできていません。現在
げんざい

は、安城市
あんじょうし

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

が水曜日
すいようび

の夜
よる

に開催
かいさい

している日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

に、市
し

の補助
ほ じ ょ

金
きん

を交
こう

付
ふ

しています。さらに市
し

として日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

を実施
じ っ し

するかは、人員
じんいん

や費用
ひ よ う

の面
めん

等
など

で制約
せいやく

があります。

水曜日
すいようび

から日曜日
にちようび

に変
へん

更
こう

する検
けん

討
とう

の余
よ

地
ち

はあると思
おも

いますが、今後
こ ん ご

は育成
いくせい

就労
しゅうろう

の制度
せ い ど

が始
はじ

まり、日本語
に ほ ん ご

の教育
きょういく

について企
き

業
ぎょう

が 行
おこな

うのか自治体
じ ち た い

が 行
おこな

うのかという議論
ぎ ろ ん

もあると考
かんが

えています。家族
か ぞ く

滞在
たいざい

の在留
ざいりゅう

資格
し か く

で日
に

本
ほん

に来
く

る

人
ひと

については、日本語
に ほ ん ご

の要件
ようけん

がなく来
き

ているという面
めん

があるため、そのような

人
ひと

たちに対
たい

する、自治体
じ ち た い

による支援
し え ん

が必要
ひつよう

であると思
おも

っています。 

 

（委員
い い ん

） 

制約
せいやく

があることについては理解
り か い

していますが、多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

が求
もと

められる中
なか

で、市長
しちょう

等
など

も巻
ま

き込
こ

んで予
よ

算
さん

を付
つ

けてもらい、総合的
そうごうてき

に支援
し え ん

できる場所
ば し ょ

が必要
ひつよう

だと思
おも

っています。 

 

（会長
かいちょう

） 

文化庁
ぶんかちょう

も日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

を助成
じょせい

する制度
せ い ど

は作
つく

っているので、検討
けんとう

してもらえれ

ばと思
おも

います。 



（事務局
じむきょく

） 

補助
ほ じ ょ

制度
せ い ど

等
など

も活用
かつよう

しながら考
かんが

えていきたいと思
おも

います。 

 

（委員
い い ん

） 

骨子
こ っ し

の中
なか

に社会
しゃかい

情勢
じょうせい

の変化
へ ん か

等
など

も含
ふく

めるべきではないでしょうか。 

一度
い ち ど

計画
けいかく

を策定
さくてい

すると見直
み な お

されるのは数年後
すうねんご

となるため、今回
こんかい

の策定
さくてい

の機会
き か い

に数値化
す う ち か

できる部分
ぶ ぶ ん

については数値化
す う ち か

し、アンケート
あ ん け ー と

結果
け っ か

も活用
かつよう

して予算
よ さ ん

要求
ようきゅう

をしていってほしいです。 

第
だい

９次
じ

安
あん

城
じょう

市
し

総
そう

合
ごう

計
けい

画
かく

では子
こ

どもの育成
いくせい

が重点
じゅうてん

戦略
せんりゃく

になっているなかで、

外国人
がいこくじん

の子
こ

どもに関
かん

する取
とり

組
くみ

も市民
し み ん

団体
だんたい

に任
まか

せるのではなく教育
きょういく

委員会
いいんかい

に

主導
しゅどう

していってもらいたいです。 

 

（委員
い い ん

） 

小学校
しょうがっこう

１年生
ねんせい

から生活
せいかつ

の授業
じゅぎょう

時間
じ か ん

を使
つか

って、外国
がいこく

の文化
ぶ ん か

を、子
こ

どもが子
こ

ど

もに伝
つた

える時間
じ か ん

を取
と

れるとよいのではないでしょうか。言葉
こ と ば

が通
つう

じなくても遊
あそ

べる文化
ぶ ん か

を育
そだ

てる取組
とりくみ

を検討
けんとう

してもらえるとありがたいです。 

 

（事務局
じむきょく

） 

授業
じゅぎょう

だけではなく普段
ふ だ ん

の生活
せいかつ

から壁
かべ

なく話
はな

せることが大切
たいせつ

だと思
おも

っていま

す。誰
だれ

とでも自然
し ぜ ん

に関
かか

われる状態
じょうたい

を小
ちい

さいうちから作
つく

ることができるとよい

と考
かんが

えています。 

 

（委員
い い ん

） 

骨子
こ っ し

の【主
おも

にすること】の「保険
ほ け ん

、医療
いりょう

、福祉
ふ く し

」や「防災
ぼうさい

」の記述
きじゅつ

は他
ほか

の

項目
こうもく

と比
くら

べると単語
た ん ご

だけになっているので、かみ砕
くだ

いて書
か

いた方
ほう

がよいのでは

ないでしょうか。 

外国人
がいこくじん

に対
たい

する生活
せいかつ

保護
ほ ご

は各自治体
か く じ ち た い

に任
まか

されている面
めん

があるので、外国人
がいこくじん

に

対
たい

する生
せい

活
かつ

保
ほ

護
ご

をどうするかという観点
かんてん

もプラン
ぷ ら ん

に入
い

れることを検討
けんとう

してもら

いたいです。 



（事務局
じむきょく

） 

骨子
こ っ し

の【主
おも

にすること】は現時点
げんじてん

では例示的
れいじてき

な 形
かたち

で挙
あ

げているものですの

で、今後
こ ん ご

表現
ひょうげん

と内容
ないよう

については詳細
しょうさい

な検討
けんとう

を行
おこな

っていく予定
よ て い

です。 

 

（委員
い い ん

） 

安城市
あんじょうし

の観光
かんこう

や訪問者
ほうもんしゃ

に対
たい

する視
し

点
てん

も重要
じゅうよう

だと思
おも

うので、取組
とりくみ

に入
い

れても

らえるとよいと思
おも

います。 

 

（会長
かいちょう

） 

ご意
い

見
けん

が出
で

尽
つ

くしたと思
おも

いますので、以上
いじょう

で議題
き だ い

を 終 了
しゅうりょう

させていただきま

す。進行
しんこう

を事務局
じむきょく

へお返
かえ

しします。 

 

４ その他
た

 

（事務局
じむきょく

） 

それでは「その他
ほか

」に移
うつ

ります。 

次回
じ か い

の審
しん

議会
ぎ か い

についてご案内
あんない

します。第
だい

３回
かい

目
め

の審
しん

議会
ぎ か い

については、令和
れ い わ

６

年
ねん

７月
がつ

中 旬
ちゅうじゅん

を予定
よ て い

しています。 詳
しょう

細
さい

が決
き

まり次
し

第
だい

、文書
ぶんしょ

にて案内
あんない

させてい

ただきますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

最後
さ い ご

に市民
し み ん

協働
きょうどう

課長
かちょう

の早水
はやみず

から、お礼
れい

の言葉
こ と ば

を述
の

べさせていただきます。 

 

（事務局
じむきょく

） 

本日
ほんじつ

は貴重
きちょう

なご意
い

見
けん

をいただき 誠
まこと

にありがとうございました。今回
こんかい

いただ

いたご意見
い け ん

を踏
ふ

まえ、引
ひ

き続
つづ

き第
だい

３次
じ

安
あん

城
じょう

市
し

多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

プ
ぷ

ラ
ら

ン
ん

の策定
さくてい

を進
すす

め

てまいります。 

なお、本日
ほんじつ

の資料
しりょう

、議事録
ぎ じ ろ く

及
およ

び撮影
さつえい

した記録
き ろ く

写真
しゃしん

につきましては、市
し

公式
こうしき

ウェブサイト
う ぇ ぶ さ い と

に掲載
けいさい

し、公表
こうひょう

してまいりますので、よろしくお願
ねが

いします。 

これをもちまして、本日
ほんじつ

の安城市
あんじょうし

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラン
ぷ ら ん

策定審
さくていしん

議会
ぎ か い

を閉会
へいかい

いた

します。お忙
いそが

しいところご出席
しゅっせき

いただきありがとうございました。 


